
 
 

Protokoll der 47. ordentlichen Generalversammlung 

der Zahnpflegekasse  

 
Datum: Freitag, 11. April 2025 

Ort: Stiftung Behindertenbetriebe Uri, Rüttistrasse 55, Schattdorf 

Zeit: 19.30 Uhr 

 

Anwesend: 91 Kassenmitglieder (absolutes Mehr 46) 

 

Vorsitz: Jost Epp, Präsident 

 

Protokoll: Belinda Simmen, Aktuarin 

 

Traktanden: gemäss Traktandenliste 

 
 

 

1. Begrüssung 

 

Der Präsident Jost Epp eröffnet die 47. ordentliche Generalversammlung im Saal der Stiftung 

Behindertenbetriebe Uri in Schattdorf. Er begrüsst alle, die der Einladung gefolgt sind, insbesondere 

jene, die von ausserhalb des Kantons Uri angereist sind. 

 

Die Einladung mit den Traktanden ist rechtzeitig verschickt worden. Es werden keine Ergänzungen 

der Traktandenliste gewünscht. Die Generalversammlung kann somit gemäss der Traktandenliste 

abgehalten werden. 

 

In einer Schweigeminute wird der 49 verstorbenen Kassenmitgliedern gedacht. 

 

 

2. Wahl der Stimmenzähler 

 

Als Stimmenzähler wird Paul Gisler gewählt. 

 

 

3. Protokoll der 46. ordentlichen Generalversammlung 

 

Auf das Verlesen des Protokolls wird verzichtet, da das Protokoll auf der Homepage aufgeschaltet 

wurde. Das Protokoll wird von der Versammlung einstimmig angenommen. Der Erstellerin wird der 

beste Dank ausgesprochen. 

 

 

 

 



4. Jahresbericht  

 

Der Geschäftsverlauf der Zahnpflegekasse bewegte sich im vergangenen Jahr im normalen Rahmen. 

Es fanden insgesamt acht Vorstandssitzungen statt. Die Mitglieder zeigten sich mit den Leistungen 

sowie der schnellen Abwicklung durchwegs zufrieden. 

 

Der administrative Aufwand ist gestiegen, insbesondere durch die zunehmende Anzahl von E-Mails 

zur Einreichung von Rechnungen und Änderungsmitteilungen. Im Gegenzug ist die persönliche 

Kontaktaufnahme sowie die Anzahl telefonischer Anfragen merklich zurückgegangen. 

Bei den Zahnbehandlungen kommen vermehrt neue Methoden zum Einsatz. Entsprechend müssen 

die Ansprüche auf Rückvergütung jeweils sorgfältig geprüft werden. 

Obwohl keine aktive Werbung betrieben wird, weisen verschiedene Zahnärzte auf das Angebot der 

Zahnpflegekasse hin. Auch die überarbeitete Homepage mit modernisiertem Logo trägt zur 

Sichtbarkeit bei. 

 

Im Bereich Datenschutz wurde eine Fachperson beigezogen. Die aktuell gültigen 

Datenschutzrichtlinien sind auf der Homepage in vollständiger Form einsehbar. Eine Aufnahme neuer 

Mitglieder ist nur noch möglich, wenn diesen Richtlinien ausdrücklich zugestimmt wird. 

 

Es wurden im Berichtsjahr 24 Mitglieder ausgeschlossen, 49 Todesfälle verzeichnet. Die Anzahl der 

Ein- und Austritte hält sich insgesamt die Waage. 

 

Das Finanzergebnis fiel in beiden Jahren positiv aus. Die Zahnpflegekasse steht finanziell auf 

gesunden Beinen, weshalb auf eine Prämienerhöhung in der kommenden Geschäftsperiode 

verzichtet werden kann. Insgesamt wurden Rückvergütungen in der Höhe von 3.2 Mio. CHF geleistet. 

Die fortschreitende Digitalisierung stellt auch für die Zahnpflegekasse eine Herausforderung dar. 

Aktuell wird ein Scanning-Projekt umgesetzt, bei dem eingehende Rechnungen digitalisiert und 

elektronischen Dossiers zugewiesen werden. Auch die weitere Korrespondenz kann somit 

elektronisch erfolgen. 

 

Die Führung der Zahnpflegekasse erfolgt im Nebenamt und soll in dieser Form beibehalten werden. 

Wir bitten um Verständnis, wenn es dadurch in Einzelfällen zu etwas längeren Bearbeitungszeiten 

kommt. 

 

 

5. Rechnung 2023 und 2024 inkl. Revisorenberichte 

 

Der Präsident weist die Versammlung darauf hin, dass die Generalversammlung aufgrund der 

Auflagen der FINMA die Rechnungen für jedes Kalenderjahr einzeln genehmigen muss. 

 

Rechnung 2023 

 

Auch die Rechnung 2023 wird von der Rechnungsführerin Rita Tresch ausführlich vorgestellt. Im 

Geschäftsjahr 2023 konnte eine Vermögenszunahme von CHF 23'950.35 erzielt werden. 

 

Der Rechnungsrevisor Markus Christen verliest den Revisorenbericht. Auf Empfehlung der beiden 

Rechnungsrevisoren beantragt Jost Epp die Jahresrechnung 2023 zu genehmigen. 

 

Die Jahresrechnung 2023 wird von der Versammlung einstimmig genehmigt. 

 

 

 

 

 



Rechnung 2024 

 

Auch die Rechnung 2024 wird von der Rechnungsführerin Rita Tresch ebenfalls ausführlich 

vorgestellt. Im Geschäftsjahr 2024 konnte eine Vermögenszunahme von CHF 71’269.81 erzielt 

werden.  

 

Der Rechnungsrevisor Markus Christen verliest auch diesen Revisorenbericht. Auf Empfehlung der 

beiden Rechnungsrevisoren beantragt Jost Epp die Jahresrechnung 2024 zu genehmigen. 

 

Die Jahresrechnung 2024 wird von der Versammlung einstimmig genehmigt. 

 

Der Präsident dankt der Rechnungsführerin für ihre grosse Arbeit und spricht auch dem Revisor bzw. 

der Revisorin den besten Dank aus.  

 

 

6. Wahlen 

 

a) Wahl des Präsidenten 

Der amtierende Präsident Jost Epp wird von der Versammlung einstimmig für weitere vier Jahren 

gewählt. 

 

b) Wahl der Aktuarin 

Die Aktuarin Belinda Simmen stellt sich ebenfalls zur Wiederwahl und wird von der Versammlung 

einstimmig für eine Dauer von vier Jahren gewählt. 

 

c) Wahl des Rechnungsrevisors 

Auch der Rechnungsrevisor Markus Christen wird wieder für weitere vier Jahre gewählt. 

 

Der Präsident gratuliert den Gewählten recht herzlich und freut sich auf eine weitere angenehme 

Zusammenarbeit. 

 

 

7. Festsetzung des Versicherungsbeitrages 

 

Antrag: 

 

Der Präsident Jost Epp beantragt, den Versicherungsbeitrag für Erwachsene bei CHF 25.00 und für 

Jugendliche bei CHF 13.00 zu belassen. 

 

Die Versammlung stimmt diesem Antrag einstimmig zu. 

 

 

8. Anträge 

 

a) Anträge der Mitglieder  

 

An der Generalversammlung 2023 stellte Herr Edi Furger den Antrag zur Prüfung eines digitalen 

Schriftverkehrs für Rückvergütungen. Der Vorstand hat den Antrag geprüft und mit der Firma REMEC 

abgeklärt – die Umsetzung ist möglich und würde rund CHF 10'000.00 kosten. 

 

Die Mitglieder stimmen dem Antrag zu. 

 

b) Anträge des Vorstandes 

 



Die beiden Anträge des Vorstands an der Generalversammlung 2023 wurden wie folgt umgesetzt: 

 

Der Versand der QR-Einzahlungsscheine per E-Mail wurde realisiert und bereits an rund 800 

Mitglieder verschickt. 

 

Die digitale Archivierung eingereichter Rechnungen wurde in Auftrag gegeben und soll bis Ende 2025 

umgesetzt werden. 

 

 

9. Verschiedenes 

 

Der Präsident fordert die Mitglieder auf, Fragen oder eventuelle Beschwerden an dieser Stelle 

vorzubringen. Es wünscht niemand das Wort. Allen Anwesenden wird als Präsent abgegeben, 

welches von der Raiffeisenbank Urnerland gesponsort wurde. 

 

Der Präsident dankt allen fürs Erscheinen und schliesst die Generalversammlung. 

 

Schluss der Generalversammlung: 20.05 Uhr 

 

Schattdorf, 11. April 2025 

 

Die Aktuarin 

Belinda Simmen 


